
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
学  校  便  り 

TEL  0997-93-2287 

令和３年 ８月２０日発行 

拓 魂 

月行事予定 ※毎週 定時退校日が設定されています。（ /， /  ， / ） 

日（ ）                    日（  ）   

日（ ）                    日（  ）  

日（ ）                    日（  ）  

★ 学校評議員会・学校関係者評価委員会・信頼される学校づくりのための委員会 意見交換及び 地域アンケート 

 ７月５日（月）に学校評議員会・学校関係者評価委員会・信頼される学校づくりのための委員会を
開催しました。７月に行った地域の役員の皆様のアンケートの結果と合わせて，本校の教育について
の御意見・御感想を中心に記述しました。（原文のまま掲載しています。） 
〈学校行事や教育活動，生徒について〉 
  ・ 教室内外，庭等の環境がきれいに整っていて，学びの場にふさわしいと感じました。 
  ・  授業に子どもたちが意欲的に取り組んでいる姿がうれしかったです。 
 ・  授業にＩＣＴを積極的に活用している姿に，教育の新しい流れを感じました。 
  ・ 立哨の際に徒歩や自転車通学の生徒が元気良くあいさつをして気持ちが良い。 
  ・  自転車で元気良く登下校する姿を見ることが楽しみです。あいさつも声が出ているように感じ

ます。 

・ たまに，２列になったり，横向きで話をしたりしながら自転車を運転する様子がたまに見受け
られる。交通安全に心がけてほしい。 

〈地域との連携 他〉 
  ・  コロナ禍の影響を受け，保護者以外学校行事等を見学したりすることが出来ないこともあり，

職員と話す機会が少なくなってしまっています。残念です。酒飲み社会であるこの地域のよさが
薄れてきてしまっています。早くいろいろな交流が出来たらいいと思っています。その時は，学
校側も積極的に地域と交わる体制を作っていただけたらありがたいです。 

 ・ 体育館の電気が夜間点灯しています。換気扇もフルに動いているようですが，地球環境問題  
上からも不必要な電気は消して頂きたいと思います。 

   → 体育館のステージ側の電気は，消すことができない仕様になっています。現在は，御意見
を受けて，蛍光灯を取り外しています。換気扇は，構造上，24時間換気が必要とのことです
ので，消すことができません。御了承ください。 

  ・  いろいろな課題を計画的に，継続的に町当局や教育委員会へ伝え，少しでもより良い教育施設・
設備にしていってください。そして，今ある教育環境を教職員の手でできるものは改善して，子
どもたちのために活用してほしいと思っています。 

 ・  校舎の前の花いっぱいがきれいです。グラウンドも整備がなされている。 

  ・  人口減少は知名町の大きな課題の一つです。高校卒業後，または，早い子どもはそれ以前に島
を出て行きますが，島が自分のふるさとであると実感する，そして，島に対する帰属心を高める
ような教育実践をしていただけるとありがたいです。（具体的な提案が出来ずに，申し訳ありま
せん。） 

  ・ 今年もコロナの関係で歓迎会がされず，先生方もわからない。学校の様子はいつも学校便りを
楽しみにしています。 

 〈学校評議委員会の御意見〉 
・ 学級ＰＴＡ等で保護者にタブレットを使用させてみてはどうか。 

  ・  コミュニティースクールは進んでいるのか。教育委員会は県の組織に入ったとのことである。
学校も取り入れていったほうが良い。 

    →  すぐには，実施できないが，今年度から計画を進めていきたい。 
  ・  クラブチーム入っている生徒の試合に行った時の欠席の扱いはどうなっているのか？ 
    → 学校の名前で出る大会については，公欠扱いだがクラブチームとして出場する場合は，事

故欠になる。 
  ・  農業や食文化について学習する取組はないのか？郷土に誇りを持つ生徒を育ててほしい。 
    →  一昨年は，１年生が沖永良部の食べ物などについて調べて，授業参観で発表していた。総

合的な学習の時間の取組として今後も考えていきたい。 
   

  ９月行事予定 ※毎週 定時退校日が設定されています。（9/9，9/17，9/29） 

1日(水) 始業式  いじめ問題を考える週間(～4日)    13日(月) 体育大会振替休日 

2日(木）～3日(金) 夏休み課題・実力テスト(1・2年) 18日(土) 沖永良部中学校駅伝競走大会 

          島内実力テスト（3年）          21日(火)～22日(水) 1年宿泊学習・3年職場体験学習 

8日(水) 体育大会予行  マスゲーム練習（20:00～）   24日(金) 1年休養措置日 

12日(日) 第 74回体育大会              27日(月) SOSの出し方授業・講座 

★ＰＴＡ親子奉仕作業★８月２２日（日）７：００～親子奉仕作業が行われます。体育大会に向け

て，学校の環境を整えていきますので御協力よろしくお願いします。 

※ 草刈りが主になりますので，熊手，ねじり鎌，ビーバーがありましたら御持参ください。 

残暑お見舞い申し上げます 

厳しい暑さが続きますが，皆様御健勝のこと存じます。 

夏休みも残り少なくなりましたが，親子奉仕作業はじめ，二学期の教 

育活動及びＰＴＡ活動にも御支援・御協力をいただきますようよろし 

くお願い申し上げます。 
校 長 井 上  哲 志 

 

三日三月三年 

 『三日三月三年』（みっかみつきさんねん）という言葉を聞かれたことがあるでしょうか？元々は

芸事や修行の心構えからきている言葉で，「三日我慢すれば三か月は耐えられる。三か月耐えられれ

ば三年は頑張れる。三年頑張れれば一生耐えられる。」という意味のようです。最近は会社に入社し

て辞めたいと考える時期という意味でも使われることがあるそうですが，会社での出来事はさてお

き，幼い頃の習い事などを思い浮かべると，思い当たることもあるのではないでしょうか。 

 新しいことを始めるのは，とてもエネルギーがいるものです。更には，環境や人間関係に慣れるの

にも大変な思いをすることがあります。しかし，続けているうちにだんだんと心身が鍛えられ，苦し

い気持ちも少しずつ和らいでいく，つまり最初は無我夢中で見えていなかったことにも徐々に気が

つく余裕が生まれ，そのようになるタイミングが，３日，３か月，３年という時期であり，また，そ

の節目を超えるたびに，徐々に自らのレベルが上がっていくというのです。もちろん，その努力を続

けていくためには，目標に向かう自分の思いである『志』が不可欠であることは言うまでもありませ

ん。 

 映画化された「スタンド・バイ・ミー」の作者であるアメリカの小説家スティーブン・キングは，

友人に「あんなに長い小説をどうやって書いているの？」と聞かれたとき，「決まっているだろう。

一字ずつ書いているんだ。」と答えたそうです。さしずめ，３文字，３行，３ページといったところ

でしょうか。“三日”は文字通り３日，“三月”は日数でいえば約 100日，“三年”は日数でいえば約

1000 日です。100 日，1000 日という月日は，目に見える単なる技術的な向上だけでなく，様々な経

験を通して，目には見えなくても他にも通用する人としての基盤を創りあげていくのです。そして，

そのことが自信にもつながり，新たなことにチャレンジするために再スタートを切る節目となるこ

ともあるのです。 
 
 長い２学期を迎えます。生徒たちも新たな気持ちで目標を掲げスタートしてくれることと思いま

す。真剣に取り組む時ほど壁が立ちはだかるものですが，コツコツと地道な積み重ねこそが『自分』

を創っていきます。努力を続けるためには，まず３日，そして３か月。続けるために悩み，考え，工

夫することが，人としての成長を促してくれるものと信じ，目標達成のために継続できる力を身につ

けていきたいものです。 

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1593677504/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly93d3cucGhvdG9saWJyYXJ5LmpwL2ltZzQ4OS8zMDA4ODNfNDY1Mjg0OS5odG1s/RS=^ADBlf9i4rjmWIOJxUNzuzo0dTakkD4-;_ylt=A2RCAwk_RfxeyDkAYAGU3uV7


★ 保護者アンケート結果 ★ 

１学期の教育活動についての保護者のアンケート結果です。 

＜評価＞５：大変良い ４：おおむね良い ２：もう少し １：努力を要する ０：分からない 

【記述回答】※主な御意見を載せてあります。 

・ 好きな教科は授業の様子を話してくれたり，おもしろいと感想を言っています。反対に苦手意識を

持っている教科については，何も語りません。 

・ 担任の先生に限ると，とても子どものことをよく見てくださっている感じがします。 

・ 国語の代替教員の確保についてのその後。 

→ 現在町教委や事務所に申請していますが，まだ決まっていないとのことです。 

・ 昨年は，不安な気持ちで通っていた息子でしたが，今は安心して通っています。子どもたちがこれ

からも安心した環境で学べるよう御指導よろしくお願い致します。あと，管理職の先生方と他の先生

方との共有や連携が薄いように感じたので，そこの強化もお願い致します。私たち保護者も連携をと

り，学校と協力して活動していきたいと思っていますので，これからもよろしくお願い致します。 

   → 職員間で意見を出し合い，共通理解を図り，連携を強化できるようにしていきます。 

・ 子どもたちときちんと向き合っている先生とそうでない個人プレーが目立つ先生の差がすごいで

す。中学校ってこんなにひどかった？と思うことが多すぎです。 

   → 教職員の差が出ないよう，職員間で共通理解を図り，連携をとった指導をしていきます。 

・ 授業によっては，少し分かりづらい時もあるようです。 

→ 研修を積み，授業改善をしていきます。 

・ 楽しいと言って登校しているので，心配はありません。 

・ グレーゾーンの子どもや困り度の高い子どものフォローを全職員が共通理解の上，サポートしてい

ただきたいです。 

→ 特別支援教育の係を中心にサポート体制を整えていきます。 

・ 朝早くから校長先生が正門で声をかけて下さり，教頭先生は花壇整備してくださり，先生方が一生

懸命して下さっているので，親も子どもの教育環境整えなければ！！と自分に言い聞かせてます。子

どもが楽しそうに学校生活を送っているので，感謝です。 

・ 分からない教科があると言っています。家でも復習などさせるようにしたいと思いますが，もう少

し理解ができるよう何かしら手立てをとっていただけると助かります。 

→ 各種研修会に参加したり，町教委に指導を頂いたりしながら，授業改善に努力していきます。 

・エアコンの調節が先生によって違うようです。寒いこともあるようなので，基準を作るか羽織る物を

持って行かせることを OK にしていただけるとありがたいです。 

→ 室温が 28℃になるように温度設定をすることを基準としていますが，扇風機の当たり具合で

寒い席もあるようです。ジャージの着用を認めることを職員会議で確認しました。 

 

番号 評価項目 平均 

１ 学校は，教育方針や学校・学級の様子を分かりやすく伝えている。 ４．０ 

２ 学校は，子どもの調書を伸ばし一人一人が輝く活動を行っている。 ３．０ 

３ 学校では学業のしつけがきちんと行われている。 ３．０ 

４ 子どもは学習に対して意欲を持って取り組んでいる。 ２．８ 

５ 子どもは授業が楽しく分かりやすいと言っている。 ２．９ 

６ 家庭では，家庭学習に集中できるよう環境を整えている。 ３．０ 

７ 私は子どもの家庭学習の見届けや声掛け等を行っている。 ３．１ 

８ 子どもの将来（進路）について話をする機会がある。 ３．８ 

９ 子どもたちはいじめや差別のない明るい雰囲気で過ごしている。 ４．０ 

１０ 先生は，子どものことを良く理解し，相談に適切に応じてくれる。 ３．４ 

１１ 家庭でも，挨拶・返事がきちんとできるよう声かけをしている。 ４．０ 

１２ 学校では郷土教育を大切にして指導している。 ３．５ 

１３ 家庭でも読書の雰囲気づくりや声掛けをしている。 ２．７ 

１４ 子どもは，生徒会活動等に頑張っている。 ３．６ 

１５ 子どもは，早寝・早起き・しっかり朝御飯の習慣が身に付いている。 ３．２ 

１６ 子どもは，食後の歯磨きをよくしている。 ４．０ 

１７ むし歯の治療に行くようにさせている。（むし歯のない生徒は０） ３．４ 

１８ 子どもは，積極的に体力づくりに取り組んでいる。 ４．０ 

１９ 子どもは，交通ルールを守り安全に登下校をしている。 ３．９ 

２０ 性に関することについて子どもと話をする機会がある。 ２．４ 

２１ 学校は，花作り等美しい環境が保たれている。 ４．３ 

２２ 教室や廊下等の学習環境が整っている。 ４．４ 

２３ 
先生は学級通信や学校便り等の通信を発行して，学校や学級の様子を知らせたり，

連絡をしたり連携を図っている。 
４．４ 

２４ 子どもは，学級通信や配布物を保護者にいつも渡している。 ３．８ 

２５ 私は，ＰＴＡ活動に積極的に参加している。 ３．８ 

アンケートへの御協力あり

がとうございました。 


